

「北区立滝野川もみじ小学校ブログ」公開中（下記 QR コードよりご覧ください。）

令和3年度 1月号

北区立滝野川もみじ小学校



滝野川

もみじ小だより

令和4年1月11日

校長 野尻史子



虎に翼 ～Adding to a tiger～

校長 野尻史子



新年 明けまして おめでとうございます

新しい年を迎えました。コロナ禍にあり、冬休みとは言ってもまだ自粛が求められる日々でした。子供たちにとっては、学校が始まるのが待ち遠しかったのではないかと思います。

昨年後半、大分落ち着いてきたかに見えた新型コロナウイルス感染症ですが、年末からはオミクロン株への感染者が急増、第6波とも言われる状況になってきています。新型コロナウイルス感染症の収束が確実に宣言されるまで、学校では、東京都・北区教育委員会と連携し、感染防止対策を今後も徹底して感染予防に努めてまいります。感染状況に応じては学校行事やその他の教育活動を見直し、変更点はできるだけ早くお知らせするようにいたしますのでご了承ください。

\* \* \* \* \*

さて、今年寅年です。今年も干支にちなんだ言葉を探していて、「Adding wings to a tiger」という英語のことわざを見つけました。「虎に翼」はその直訳です。元は、「韓非子」にある「為虎傳翼（いこうふよく）」という四字成語の英訳。中国から英語圏を経て日本に紹介された言葉というのにも興味をもちました。その意味は、ただでさえ強い「虎」に「翼」を授けて空を自由に飛べるようにしたら最強となることから、「もともと実力がある者が、さらに力を身に付けてもっと強くなる」ということです。似た意味では、「鬼に金棒」という方が分かりやすいでしょうか。

「もともとある『よさ』に加え、努力し頑張るさらに『力や技』を伸ばし『心』を磨くことにより、人はより力を発揮できる」と、私はこの言葉の意味を解釈したいと思います。

今年度、滝野川もみじ小学校は創立5周年、その節目の一年もあと3か月となりました。5年間を一年とまると考えれば、この新しい一年は、創立10周年に向かう新たな5年間の新しいスタートとも言えます。滝野川もみじ小学校のよさ、その子供たちのよさは、これからさらに伸ばし、磨いていくものと思っています。干支の「寅」という文字には、「まっすぐに伸ばす、ひっぱる」という意味があり、「漢書」では春が来て芽が出た草木が伸び始める状態を表すと解釈されているそうです。翼を付けた虎が飛翔するように、この一年、滝野川もみじ小学校がますます活気のある学校になるように、一人一人の子供たちが健康で自分のよさを実感しながら成長していくことができるように、教職員一丸となって努めてまいりたいと思います。

保護者の皆様、地域、関係機関の皆様、本年も引き続き、感染症予防対策及び本校の教育活動について、ご理解、ご協力いただきますよう、よろしく願いいたします。

\* \* \* \* \*

## いのちの授業

7月の道徳授業地区公開講座に合わせて実施する予定だった「いのちの授業」を、1月18日（火）の14時～15時に、5・6年生を対象に実施いたします。講師には、フリーアナウンサーとしてご活躍の 笠井 信輔さんをお招きし、ご自身の経験をもとに「がん」「いのち」「生きるということ」等について、お話をさせていただきます。子供たちには、笠井さんのお話を聞いて、自分や身近な人の命の尊さ、生きることの意味等について考える機会としてほしいと期待しています。

## ◇創立5周年記念 展覧会 12月2日(木)～4日(土)◇

12月2日～4日に開催された創立5周年記念展覧会はいかがでしたか。

会場をまわっていただき、学年ごとに成長していく子供たちの様子を見ていただけましたでしょうか。学年が上がるにつれ、一つずつ新しい道具が使えるようになり、その積み重ねで、6年生では、だんだんと多様な表現ができるようになっていきます。同じ材料を手にとっても、子供たち一人一人は同じ表現になることはありません。なぜなら、子供はそれぞれに、「すき」や「こうしたい」と感じていることが違うからです。自分の「すき」を見つけ、友達みんなの「すき」を感じとる。そんな柔らかい心やすてきな目をもってほしいと思います。



12月8日になかよし班の異学年ペアで鑑賞カードの交換会をしました。

たくさんの方が展覧会に足を運んでくださり、お子様と一緒にいらしていただいたことを大変うれしく思っております。一緒に見ていただき、たくさんほめていただいたことが、子供たちの一番の励みとなったことでしょう。そして、なによりも子供たちが『「つくる」って、楽しいな。』と思ってもらえたならば、私としては最高です。

展覧会前の10日間くらいは、職員全員が授業の合間などに、脚立に上り作品を掲示したり、体育館のギャラリーから反対側のギャラリーへワイヤーを張ったりと毎日のように準備に追われていました。しかし、全校の作品を展示すると、その大変さも吹き飛ばすようにでした。・・・そして、片付け。5年生の力も借りて、いつもの体育館にあつという間にもどり、少しさみしい気持ちもしています。

子供たちには、これからも、たくさんの「すき」を見つけてほしいと思います。

## ◇スクールコンサート 12月14日(火)◇

12月14日(火)にスクールコンサートがあり、「東京ニューシティ・ブラス・アンサンブル」の方が金管五重奏の演奏を聴かせてくださいました。金管楽器の強い音、優しい音、そして面白い音などを使って、たくさんの曲を演奏してくださいました。演奏が終わった後、子供たちはいろいろな感想を発表しており、それだけ印象に残る素晴らしい演奏でした。



## ◇書道教室 12月18日(土)◇



12月18日(土)に「書道教室」が行われました。謙慎書道会から3名の先生方をお招きし、日本の伝統文化である「書道」の力強さや作品の美しさ、3500年前の隷書から楷書や平仮名など、多様な書体について教えていただきました。

先生方のパフォーマンスの後は、海や川、水辺の生き物(海月、<sup>くらげ</sup> 隠熊之実、<sup>かくれくまのみ</sup> 川瀬<sup>かわうそ</sup>など)の名前を様々な書体の字で書きました。文字の美しさの虜になった6年生は、夢中になって書いていました。書写の時間の習字とは違い、自分の感性で自由に書くことのできる「書道」の楽しさを味わうことができました。

## ◇読書旬間 12月13日(月)~24日(金)◇



読書により親しむことができるよう12月13日(月)~24日(金)にかけて読書旬間を実施しました。学校全体で「おすすめの本の紹介カード」を書き、廊下に掲示しました。

14日(火)の給食では、『ふしぎ駄菓子屋 銭天堂によろこそ 第二巻(廣嶋玲子作)』の「怪盗ロールパン」に出てくる「正義の味方ヒーロー刑事プリン」を、栄養士の大野さんと図書館司書の佐藤さんが相談して、作っていただきました。「どんなお話なの。」と興味をもって図書室前の廊下や給食室前の掲示を見る子供たちの姿が見られました。

期間中、たくさんの子供たちが図書室で本を選んで、読んだり借りたりする姿が見られました。読書旬間で様々な本を読もうと興味をもつきっかけになったようです。

# ♪ 1月の行事予定 ♪

# ◇ 1月のめあて ◇

11	火	全校朝会 安全指導 委員会活動
12	水	朝学習 区 SC
13	木	児童集会 社会科見学 (4年)
14	金	体育朝会 なわとび教室 (全学年) 都 SC
15	土	
16	日	<b>開</b>
17	月	全校朝会 クラブ活動 なわとび旬間始
18	火	算数タイム 命の授業 (5・6年)
19	水	朝学習 落語教室 (4年) 区 SC
20	木	児童集会 なかよし班活動
21	金	朝読書 都 SC
22	土	土曜授業 和太鼓教室 (4・5・6年)
23	日	<b>開</b>
24	月	全校朝会 クラブ活動
25	火	算数タイム
26	水	朝学習 区 SC
27	木	音楽集会
28	金	朝読書 都 SC 北特別支援学校との交流 (6年)
29	土	
30	日	<b>開</b>
31	月	全校朝会 委員会活動 なわとび旬間終

予告なしの避難訓練があります。

**開**は、「校庭開放」実施予定日です。

都SC・・・都スクールカウンセラー来校日

区SC・・・区スクールカウンセラー来校日

生活	あいさつをしっかりとしましょう。
保健	寒さに負けず、外で元気に遊びましょう。 かぜやインフルエンザを予防しましょう。
給食	食事のマナーを身につけましょう。

## 土曜授業について

1月2日(土)及び3月5日(土)の土曜授業における保護者の皆様の参観については、1月22日(土)が1・3・5年生の保護者の皆様に、3月5日(土)が2・4・6年生の保護者の皆様に参観していただく予定ですが、今後の感染状況を見ながら追って判断させていただきますので、詳細については、今しばらくお待ちください。

## なわとび教室・旬間について

1月14日(金)にギネス記録保持者である生山ヒジキさんをお招きして、なわとび教室を行います。当日は生山さんのパフォーマンスを見たり、縄跳びの上手な跳び方を教えていただいたりします。

また、1月17日(月)から31日(月)まで、なわとび旬間を行います。期間中は、中休みの5分間をなわとびタイムとし、技ごとに場所を決め、教え合う時間とします。ご家庭で短縄の長さを調節した上で、お子様に短縄を持たせてください。

詳細については、12月に配布した「縄跳び教室について」をご確認ください。

## 地域清掃について

地域清掃を1月19日(水)に予定しておりましたが、コロナウィルス感染症の流行が拡大しており、地域に落ちているごみを捨てることは感染のリスクが高いため、今年度は中止といたします。

## 新年を迎え・・・

2022年、新しい1年が始まりました。新年の目標は立てられましたか。

本校では、12月より全校であいさつ運動に取り組んでいます。あいさつは、コミュニケーションの第一歩です。気持ちのよいあいさつができるように、今後も取り組んでいきたいと思えます。

今年度は、少し長い冬休みでしたが、生活リズムは乱れていませんか。心も体も健康に過ごすためには、生活リズムが重要です。早寝早起き、朝ごはんを心掛け、生活リズムを取り戻し、健康に過ごしていきましょう。また、お年玉をもらい、自由に使えるお金が多くなる時ですので、お金の使い方、管理についてもご家庭で話し合ってください。